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Le mot du maire... 

Madame, Monsieur, chers Villiérains

Le 11 avril dernier, la ville a voté son budget pour l’année 2023.
C’est un exercice rendu chaque année de plus en plus difficile car les 
communes doivent faire face simultanément à la baisse des dotations de 
l’Etat, aux transferts de charges non compensés de plus en plus nombreux, 
aux atteintes à l’autonomie de gestion et, bien sûr, à l’explosion des prix 
qui frappe sans distinction les particuliers, les entreprises et les collectivités 
locales.

Grâce à une bonne gestion et un excédent de 7,5 millions, notre ville pourra poursuivre son 
désendettement tout en n’augmentant pas ses taux d’impôts.
En effet, et je le regrette, les conditions économiques et conjoncturelles que je viens de 
rappeler ne m’ont pas permis de proposer une 5ème baisse consécutive.
Vous pourrez retrouver le détail de ce budget dans ce numéro de Villiers-Infos, un budget 
qui permettra de rénover et réhabiliter nos équipements tout en menant une politique 
d’économies d’énergie.
Un budget qui permettra également aux Villiérains de se sentir bien dans leur ville que ce 
soit en matière de sécurité, d’enseignement, de culture, de sport ou encore d’action sociale.
Propreté de la ville, qualité des espaces verts avec la création d’un 13ème parc depuis 1995, 
le jardin métropolitain de 2 hectares à Marne-Europe, sécurité avec le renforcement des 
effectifs de la Police Municipale, désormais au complet avec 13 agents, développement 
des mini-séjours et des classes de découverte, activités supplémentaires pour nos aînés, 
nouvelle offre culturelle avec la rénovation du musée et la création d’une Micro-Folie…
Vous êtes demandeurs de ces moments de rencontres, d’échanges, de convivialité. Votre 
présence importante au cinéma, pour l’hommage à Louis de Funès, l’avant-première du 
film « d’Artagnan » au cinéma, à l’occasion du magnifique carnaval du 18 mars dernier en 
témoigne.
Autant de réalisations, d’actions et de projets qui rendent notre ville toujours plus attractive.
De nouveaux commerces choisissent de venir sur notre ville, le magasin Super U a rouvert 
ses portes dans des locaux flambant neufs, répondant à une forte attente des habitants et 
surtout, nous sommes en train de concrétiser l’arrivée de nouveaux médecins, là encore pour 
répondre à une demande légitime de la population.
C’est tout cela, une action municipale : porter des projets et des réalisations mais aussi inciter 
l’initiative privée à se développer sur notre territoire pour le bien commun.
Avec mon équipe municipale nous y veillons au quotidien.
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VILLE 
ATTRACTIVE
> Éco/Emploi/Formation

JOB-DATING AUTOUR DES MÉTIERS DE 
LA SNCF 
"Un billet SNCF vers l’Emploi" : c’est avec ce 
slogan que l’Espace Emploi du Territoire Paris Est 
Marne & Bois a communiqué sur sa journée de 
job-dating, organisée en partenariat avec la SNCF 
et Pôle Emploi le 20 mars dernier à l’ESCALE. Sur 
cette journée, 50 demandeurs d’emploi ont été 
reçus par six chargés de recrutement de SNCF 
Transilien : 15 candidats ont ainsi été retenus pour 
un second entretien au siège de la SNCF, entretien 
qui marquera la seconde étape de leur processus 
de recrutement. Parmi tous les candidats présents 
sur la journée, la majorité étaient villiérains et déjà 
suivis par les agents de l’Espace Emploi. En amont, 
la structure a d’ailleurs préparé une vingtaine de 
candidats à la session de recrutement à travers 
deux ateliers, l’un présentant les métiers ouverts 
au recrutement (conducteur de train en particulier) 
et l’autre préparant directement à l’entretien.

EMPLOI
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OUVERTURE

Annoncée depuis plusieurs années aux Villiérains et faisant partie d’un vaste projet de moder-
nisation du quartier des Ponceaux, l’ouverture du nouvel U Express a enfin eu lieu le 22 février 
dernier. Remplaçant l’ancien et vétuste Super U, ce magasin de proximité fait déjà le bonheur des 
habitants.

Une façade vitrée flambant neuve, un espace intérieur agréable avec des rayons bien approvisionnés, 
un parking souterrain prévu pour la clientèle… Au vu de la qualité des infrastructures du nouvel U 
Express, l’attente valait semble-t-il le coup ! C’est en effet une importante page qui se tourne pour 

les Villiérains et notamment pour les habitants du quartier des Ponceaux : le 22 février dernier, le magasin U 
Express a ouvert ses portes, prenant le relai du Super U situé juste en face et connu des habitants depuis le 
début des années 70 (s’appelant successivement Margi, Champion puis Super U). Une heureuse nouvelle selon 
Jérôme Delmotte, gérant du nouveau magasin et déjà à la tête de l’ancien Super U (depuis 2004). "L’ancien 
magasin était très vieux… Donc dès les premiers échanges avec la mairie et le promoteur Coffim autour du projet 
de modification du quartier, nous étions présents et prêts à nous inscrire dans le changement du quartier !"
L’accent mis sur les produits frais
Plus moderne, mieux équipé et totalement neuf, le nouveau magasin ne déboussolera pas pour autant 
la clientèle, habituée à l’ancienne structure de l’autre côté de l’avenue André Rouy. "Les clients sont 
globalement très contents : ils trouvent le magasin beau, notent un plus grand confort (lumières, vitrines…) 
tout en retrouvant les produits qu’ils connaissent. Et côté personnel, on a conservé la même équipe." Tout 
en gardant la même gamme de produits, le nouveau supermarché a mis l’accent sur les produits frais et 
d’épicerie et retiré la partie textiles et bazar. "Les clients ont le choix parmi une très large gamme de produits, 
totalement en libre-service." Moderne mais à taille humaine, la définition parfaite du magasin de proximité 2.0.

LES PONCEAUX ACCUEILLENT 
LE NOUVEL U EXPRESS

  U Express : 48, avenue André Rouy. Ouvert du lundi au samedi (8h30 - 20h) et le dimanche (9h - 13h)
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Le 7 décembre dernier, une mesure forte a été votée au 
Conseil municipal : le droit de préemption commerciale sur 
toute vente de fonds de commerce, de fonds artisanaux, 
baux commerciaux ou terrains d’une surface de vente 
comprise entre 300 et 1 000 m2 destinés à accueillir des 
projets commerciaux, dans un périmètre de sauvegarde 
instauré comprenant le centre-ville et la zone autour de 
la gare. En clair, toute vente de cette nature dans cette 
zone (61 % des cellules commerciales présentes à Villiers) 
doit faire l’objet d’une déclaration préalable auprès de la 
ville et si elle l’estime nécessaire pour l’intérêt général, 
cette dernière peut exercer ce droit de préemption en se 
substituant à l’acquéreur pressenti. 
Les objectifs d’une telle mesure sont à la fois d’orienter 
la nature des futurs commerces afin d’apporter aux 
Villiérains une offre commerciale diversifiée et qualitative 
(complémentaire à celle existante) répondant à leurs 
besoins et de développer les commerces de bouche, 
afin de préserver et même renforcer l’attractivité du 
commerce local.

UN RÉSEAU CENTRÉ SUR LE PARTAGE   

VIVRE ET ENTREPRENDRE

Créé en 2002 pour dynamiser le tissu d’entreprises de l’Est 
parisien, le réseau "Vivre et entreprendre en Vallée de la 
Marne" peut se targuer, plus de 20 ans après, de compter dans 
ses rangs près d’une centaine d’adhérents (chefs d’entreprises, 
commerçants, entrepreneurs, artisans...). Pour Sylvia Montaron, 
adhérente villiéraine depuis juin 2022, cela n’a rien d’étonnant. 
"Dans ce réseau, la priorité c’est l’entraide et le partage ! C’est 
très appréciable et surtout précieux. Dès le départ, j’ai été très 
bien accueillie, avec beaucoup de bienveillance." Lancée dans 
l’entrepreneuriat après 25 ans de salariat, la présidente de 
Ghrecia a trouvé à "Vivre et entreprendre" une seconde famille 
où chacun s’exprime librement et partage son expérience 
professionnelle. "J’ai pu profiter des retours sincères de 
personnes passées par les mêmes étapes que moi, échanger 
avec des professionnels répondant à toutes mes interrogations 
et assister à divers événements proposés par le réseau." 
Apéro Business, visites d’entreprises, matinales B to B... Les 
rendez-vous sont nombreux. "Récemment, j’ai pris part à une 
matinale sur l’aide à la vente et ça m’a beaucoup apporté. Je 
compte à mon tour en proposer une en lien avec mon métier de 
consultante en stratégie d’entreprise."

LA VILLE RENFORCE L’ATTRACTIVITÉ 
ET LA DIVERSITÉ DU COMMERCE VILLIÉRAIN

PRÉEMPTION COMMERCIALE

Vivre et entreprendre en Vallée de la Marne : 
https://www.vivree  tentreprendre.com/
01 43 24 78 99 ; contact@vivreetentreprendre.com
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MARCHÉ

DE "BIO" PRODUITS 
DANS VOS PANIERS !

Le marché du centre-ville, lieu d’échanges et de rencontres, accueille régulièrement de nouveaux 
commerçants afin de répondre aux besoins de la population. Parmi les derniers en date, le stand 
"3b" propose en libre-service fruits et légumes bio. Une arrivée annonçant la volonté d’établir un 
pôle bio au marché du centre.

L’heure est au renouvellement sous la halle du marché du centre. Depuis janvier dernier, quatre 
nouveaux stands sont venus renforcer l’offre existante avec trois marchands de fruits et légumes 
et un charcutier. Parmi eux, le stand "3b" (c’est bon, c’est beau, c’est bio) se distingue à plus d’un 

titre. Déjà par son fonctionnement en libre-service, instauré par son fondateur Mathieu Corvaisier. "Sur 
les 22 marchés de la région où nous sommes implantés, nous proposons tous nos produits en libre-service. 
L’idée est de faire participer toute la famille et de favoriser les échanges entre enfants et parents mais aussi 
que chacun prenne le temps de choisir ses fruits et légumes et ses quantités." Au-delà de ce fonctionnement 
original, "3b" est surtout une entreprise 100 % bio, faisant figure de pionnière sur le marché villiérain.

Créer un pôle bio au sein du marché
"Nous travaillions déjà avec le délégataire Dadoun sur d’autres marchés franciliens. Du coup, lorsqu’il nous a 
parlé de ce projet de créer un pôle dédié au bio au sein du marché du centre, l’idée nous a plu. Notre stand 
est le premier et si la clientèle est au rendez-vous, d’autres suivront." Défenseur du bio depuis toujours, 
Mathieu Corvaisier a pour mission première de satisfaire le client en leur trouvant le bon produit au prix 
juste tout en respectant l’environnement. "Certains clients pensent souvent, à tort, que les produits bio sont 
beaucoup plus chers. C’était vrai avant mais plus maintenant. Notre objectif ici est de développer une clientèle 
nous permettant de rester à long terme mais aussi de créer du lien." Si la pérennité du projet dépendra de la 
clientèle, cette nouveauté marque une vraie volonté de dynamiser le fond du marché en proposant des 
produits de qualité. À vos paniers (marché du centre les jeudis et dimanches et au Bois de Gaumont le samedi) !

  https://www.les3b77.fr/
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Soins du corps et du visage (utilisation de la marque 
Payot), épilations (cire ou durable avec la lumière 
pulsée), manucures avec pose de vernis permanent, 
cellu M6 (palpé-roulé anti-cellulite) ou Lift 6 pour 
raffermir et tonifier le visage…  Au sein de son institut 
"Azur beauté", Flore Bernon propose un large choix 
de soins, dans un cadre feutré et apaisant, au fond de 
son jardin. "Après des années d’expérience en tant 
qu’esthéticienne (propriétaire d’un institut à Nogent-sur-
Marne pendant 18 ans), je me suis retrouvée confinée 
pendant deux mois avec ma fille de six ans. C’est là que 
j’ai eu l’idée d’aménager l’atelier au fond de mon jardin 
pour y travailler." Après avoir rendu son local nogentais, 
récupéré ses équipements, fait de gros travaux (durant 
six mois), elle s’est lancée avec détermination dans cette 
nouvelle vie. "Avoir mon institut chez moi me permet de 
m’occuper de ma fille et d’être plus flexible. Je ne regrette 
aucunement ce choix." Si sa clientèle vient surtout de 
son ancien institut, le bouche-à-oreille commence à 
faire son œuvre. "Pour le moment, les nouveaux clients 
reviennent, c’est déjà bon signe !"

À L’ATTAQUE POUR 2023 ! 

VILLIERS COMMERCE

Réunis lors des vœux aux acteurs économiques organisés par la ville le 26 janvier dernier, vos commerçants en 
ont profité pour déguster une bonne galette des rois et fêter la nouvelle année ! Un moment convivial et festif qui a 
donné le "La" d’une année 2023 entamée avec envie et ambition. En espérant retrouver chaque semaine nos clients 
fidèles, partager nos saveurs diverses et variées, fromages, charcuteries, produits bio, pépites à déguster et à boire. 
Et bien sûr, vous refaire une beauté dans nos salons de coiffure réputés, nos ongleries, nos centres de soins. Pour 
vos projets immobiliers, nos agences et courtiers sauront vous conseiller et optimiser tous vos projets. Envie d’un 
p’tit resto ? Pizzerias, mexicain, saveurs d’Asie, salons de thé, gastronomique, vous avez le choix ! 
Bougez avec vos commerçants !

AZUR BEAUTÉ, UN INSTITUT 
AU CŒUR DU BOIS DE GAUMONT

BEAUTÉ 

  Azur beauté : 9, avenue de la Favorite ;  
             07 49 78 66 18 ; azurbeaute.fr (en cours de réalisation) ; 
             institut azur beauté (Facebook)
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ART ÉPHÉMÈRE

Alors que le quartier des Ponceaux est en pleine mutation avec l’ouverture du nouveau U Express 
(cf. p. 8) et la construction prochaine de nouveaux logements, de commerces et d’un gymnase, 
le graffeur villiérain Crey 132 a décidé de rendre hommage à son quartier d’enfance en réalisant 
d’immenses fresques colorées sur des bâtiments voués à la démolition. Un projet poétique et 
ambitieux salué par les habitants et qui a mis en lumière un quartier en constante évolution. 

CREY 132 colore les Ponceaux

Les élèves de l’école J.Jaurès 
rencontrent Crey 132

Célébrer 
ce renouveau 

et le mettre 
en lumière 

tel un musée vivant 
à ciel ouvert
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Découverte de l’exposition sur l’histoire des Ponceaux…

… et du travail de l’artiste

Établir  
un lien social entre 

le projet 
de construction 
et la population 

villiéraine, 
à travers l’art 



Le 11 avril dernier, la ville a voté son budget. Malgré 
un contexte économique tendu, la bonne gestion de la 
commune, grâce à des dépenses contrôlées, lui permet 
de poursuivre ses investissements tout en diminuant son 
endettement, en améliorant la qualité des prestations 
servies aux Villiérains et en préservant leur pouvoir 
d’achat.

Hausse du coût des matières premières, du point d’indice en année pleine… 
Le budget des communes doit faire face à une avalanche de mauvaises nouvelles.

Validée par le rapport de la Chambre 
Régionale des Comptes, la bonne 
gestion de la ville se traduit en chiffres 
avec un excédent de 7 500 000€.
Cet excédent lui  permet d’absorber 
les hausses de prix, les décisions 
de l’État, d’envisager l’année sans 
hausse d’impôt et de poursuivre son 
désendettement.

UN CONTEXTE ÉCONOMIQUE TENDU

UNE BONNE GESTION, 
DES FINANCES SAINES
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Hausse du point d’indice des fonctionnaires : 
+ 400 000€ du 1er juillet au 31 décembre 2022 + 800 000€ pour l’année 2023

2022

2023

700 900€
1 500 000€

+ 114%

él
ec

tricité

435 500€
2 000 000€

+ 359%

Ch

auffage

A
LI

M
EN

TATION

1 141 800€
1 321 000€

+ 16%

BUDGET 
2023

7 500 000€ 
d’excédent 

de fonctionnement

Rappelons que, contrairement à l’État qui accumule des 
déficits depuis près de 50 ans, les collectivités locales 
sont tenues, non seulement de voter des budgets en 
équilibre, mais aussi de dégager des excédents en fin 
d’année.



Réfection de la rue Entroncamento

Acquisition de nouveaux véhicules électriques

L’appel à l’emprunt est nécessaire pour que les collectivités puissent engager des investissements 
durables et productifs. Le poids de la dette se mesure notamment dans leur capacité à la rembourser 
et dans sa durée. Avec 85% d’emprunts à taux fixe et plus aucun emprunt structuré, notre dette est 
saine. Le poids de la dette sur les recettes de fonctionnement diminue. Il représente 10,4% contre 35% 
pour un ménage et 113% pour l’État. La durée d’extinction de la dette est de 12,4 ans (en moyenne : 
12 ans). Le budget s’équilibre à 60 904 800€ en fonctionnement et 18 967 000€ en investissement.

 

Après quatre années consécutives de baisse, 
le taux des impôts fonciers restera stable. 
Cela permettra au budget de faire face aux 
conséquences qui pèsent en raison du contexte 
économique.

En revanche, votre feuille d’impôts évoluera 
en raison de la décision de l’État d’augmenter 
de façon sans précédente la valeur des bases 
locatives de 7,1%.

LA VILLE POURSUIT SON DÉSENDETTEMENT !

UNE FISCALITÉ LOCALE STABLE
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2014 
70,7 MILLIONS € 

soit 2 374 € 
par habitant

2022 
53 MILLIONS € 

soit 1 778 € 
par habitant

2023 
49,5 MILLIONS 

soit 1 662 € 
par habitant



Plantation d’arbres 
au Parc du Bois St Denis
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La ville maintient un effort d’investissement conséquent pour :

DES INVESTISSEMENTS TOUJOURS AMBITIEUX 
ET UNE RECHERCHE ACTIVE DE SUBVENTIONS

PLATEAU MULTISPORTS : 

200 500 €
CRÉATION D’UN PARCOURS 
SANTÉ ET REMISE EN ÉTAT 
DU DOJO À YVES QUERLIER

33 000 €

ÉTUDES POUR L’EXTENSION 
DE L’ÉCOLE J. JAURÈS 

365 000€

TRAVAUX DANS LES ÉCOLES 

107 000 €

POURSUITE 
DU DÉPLOIEMENT 

DE CAMÉRAS 
DE VIDÉO-SURVEILLANCE 

 50 000€

AMÉNAGEMENT 
DU HALL DU CINÉMA 

90 000€

RÉNOVATION ÉNERGÉTIQUE 
DE L’ESCALE 

277 000€
RÉNOVATION ÉNERGÉTIQUE 

DU GYMNASE GÉO ANDRÉ 

739 400€
ACQUISITION 

DE VÉHICULES ÉLECTRIQUES 

103 500€

RÉFECTION ÉNERGÉTIQUE 
DU GYMNASE GÉO ANDRÉ : 

1 415 000 €

RÉFECTION ÉNERGÉTIQUE 
DE L’ESCALE  

771 100 €

REMPLACEMENT DES STORES 
À LA MÉDIATHÈQUE 

100 000 €RÉNOVATION DES BÂTIMENTS 
(PUITS MOTTET - BELLES VUES) 

300 000 €

SOL DE LA SALLE DES FÊTES 

125 000 €

PLANTATIONS D’ARBRES 
ET ÉQUIPEMENTS PAYSAGERS 

290 000 €

POURSUITE 
DE L’OPTIMISATION 

DE L’ÉCLAIRAGE PUBLIC 

668 000 €

INSTALLATIONS DE BORNES 
DE RECHARGES 

40 000 €
RÉFECTION DE VOIRIES 

1 234 000 €

PLAN VÉLOS 

250 000 €

Principales subventions 
d’investissement

ÉTUDES POUR L’EXTENSION 
DE L’ÉCOLE J. & M. DUDRAGNE 

312 500€

L’entretien 
du patrimoine

L’amélioration 
du cadre de vie

Les équipements 
sportifs

La sécurité

LES ÉCOLES
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DES ÉLÈVES S’INTERROGENT SUR 
L’IMPACT DES MOBILITÉS
En 2019 et dans le cadre de son Plan Climat 
Air Énergie territorial, Paris Est Marne & Bois a 
élaboré le "défi mobilité", avec le concours de 
l’association Ecophylle. Cette idée est née d’une 
volonté de sensibiliser les plus jeunes à la mobilité, 
par des ateliers et des sorties de terrain menés 
par des intervenants. Pour la première fois cette 
année, deux classes villiéraines (une de CM1/CM2 
et une de CM2 de l’école élémentaire Édouard 
Herriot)  participent au défi sur le temps scolaire, 
en étant formés sur ces questions. Les élèves 
ont ainsi pu être sensibilisés aux impacts de la 
mobilité sur l’environnement, à la question de la 
mobilité durable et à ses enjeux, en rencontrant 
notamment des experts de la Société du Grand 
Paris et de Bruitparif (observatoire du bruit en Île-
de-France). Véritablement acteurs de ce dispositif, 
les élèves devront à la fin de l’année réaliser une 
cartographie des nuisances et des mobilités 
villiéraines puis faire des propositions concrètes 
pour lutter contre lesdites nuisances. La ville 
prendra en compte ces travaux dans sa réflexion 
sur les mobilités du territoire. 

DÉFI MOBILITÉ

FAMILLE
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Enquête de terrain avec le protocole EcorcAir
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SEMAINE DE L’OLYMPISME

LES ÉCOLIERS VILLIÉRAINS 
À LA RENCONTRE 

DES VALEURS DU SPORT 

Au travers de plusieurs ateliers sportifs, d’un échange avec un ex-sportif de haut niveau sur les 
Jeux Olympiques et le sport plus généralement, les sept écoles élémentaires de la ville ont parti-
cipé à la deuxième édition de la semaine de l’olympisme. Une action s’inscrivant une fois encore 
dans l’esprit du label "Terre de Jeux", à un peu plus d’un an des Jeux de Paris.

Avec l’accord de Céline Duray, conseillère pédagogique de la circonscription et grâce à une bonne 
concertation entre les différents éducateurs sportifs, la semaine de l’olympisme a de nouveau été 
proposée aux écoles élémentaires villiéraines (36 classes), après la réussite de la première édition l’an 

dernier. Pour cette seconde année, 12 classes (de CE2, de CM1 et CM2) ont eu tout d’abord la chance de pouvoir 
échanger avec l’ancien gymnaste et médaillé olympique français Thomas Bouhail (médaillé d’argent aux J.O. de 
Pékin en 2008 au saut de cheval). Muni de sa précieuse médaille, que les élèves n’ont pas manqué d’admirer, 
l’ancien champion et désormais entraîneur a tenu à mettre en avant les valeurs de l’olympisme et du sport au 
travers de son expérience personnelle. En parallèle, les éducateurs sportifs ont proposé aux élèves différents 
ateliers sportifs.
L’esprit "Terre de Jeux"
Au fil de la journée, les jeunes villiérains se sont répartis entre un parcours gymnique avec poutre, gymnastique 
au sol, trampoline et barres parallèles et un autre parcours "fauteuil roulant et alimentation" (fauteuils prêtés 
par le Centre de Rééducation Fonctionnelle) où les élèves ont dû faire un slalom en fauteuil, monter sur un tapis 
(équivalent à un trottoir), récupérer une fiche représentant un aliment et la ramener pour qu’à la fin, l’équipe 
confectionne un repas équilibré. Les écoliers ont également pu s’essayer aux tirs aux buts à l’aveugle et participer 
à un mini match de handball. Autant d’ateliers mettant à l’honneur l’esprit "Terre de Jeux" (dont la ville détient le 
label) et promouvant aussi bien le sport et le handisport. La journée s’est achevée par un temps d’échange entre 
les enfants et les éducateurs sportifs sur toutes les valeurs positives que véhicule le sport. 

Le médaillé olympique Thomas  Bouhail échange avec  les élèves villiérains
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JEUNESSE

DES LYCÉENS SE FROTTENT À L’ART 
ORATOIRE
Mêlant rhétorique et éloquence, l’Art Oratoire défini 
dans l’Antiquité est la capacité de convaincre et 
d’émouvoir par la parole. De plus en plus valorisé, 
notamment au baccalauréat, cet art fait l’objet depuis 
le début de l’année scolaire d’un atelier d’éloquence 
au lycée Marx Dormoy. Imaginé et lancé par MM. 
El Hadrati (professeur documentaliste) et Pinot 
(professeur de S.E.S.), il réunit chaque jeudi soir 
pendant deux heures une quinzaine de jeunes, 
tous motivés à l’idée d’apprendre à s’exprimer avec 
aisance à l’oral. D’abord encadrés par l’Association 
de Démocratisation de l’Art Oratoire (A.D.A.O.) au 
travers d’exercices permettant d’améliorer leurs 
compétences oratoires (gestes, posture, voix, 
regard…) et leurs techniques d’argumentation 
(recherche documentaire, structure, style 
d’écriture, transmission d’émotions…), les apprentis 
orateurs se jettent à présent dans le grand bain 
avec en ligne de mire des joutes oratoires où les 
plus convaincants seront récompensés. Comme 
l’écrivit si bien Cicéron, homme d’état et rhéteur 
romain, "On naît poète, on devient orateur ". 

LYCÉE MARX DORMOY
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CONSEIL MUNICIPAL DES JEUNES
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Travail à la réalisation de leurs différents projets, visites et échanges avec les services municipaux 
et les élus, présence lors d’événements officiels... Pour leur deuxième et dernière année au sein 
du C.M.J. (Conseil Municipal des Jeunes), les jeunes élus villiérains ne chôment pas !

Plus d’un an après leur élection et après avoir travaillé sur leurs projets pour Villiers au sein de plusieurs 
commissions (Environnement, Urbanisme, Solidarité, Événementiel, Sécurité), les jeunes membres du C.M.J. 
ont eu les honneurs du Conseil municipal adulte le 15 février dernier. L’occasion de présenter leur travail à 

leurs homologues et de faire un point sur l’avancement dans leurs projets. Une présentation officielle qui aura eu le 
mérite de prouver à nouveau, s’il en était besoin, l’engagement du C.M.J. et son ambition. Pour mener à bien leurs 
différents projets, les jeunes élus ont rencontré tour à tour différents services municipaux (Environnement, Sports, 
C.L.S.P.D, Communication/Événementiel) tout en travaillant assidûment dans leurs commissions et en échangeant 
avec plusieurs élus. 
Être concrètement utile
Des échanges successifs qui leur auront permis à la fois de travailler à la réalisation de leurs idées mais aussi et 
surtout de comprendre comment fonctionne une collectivité. Parmi leurs actions concrètes, citons la participation 
à une maraude pour venir en aide à des S.D.F. en janvier dernier avec une association, la mise en place le 20 
mai prochain d’un skate-park éphémère à côté du stade Octave Lapize ou encore l’organisation d’une fête de 
la Jeunesse dans le cadre du Printemps de la Jeunesse le 27 mai prochain (qui lancera d’ailleurs la période des 
3V), également au stade. Enfin, en matière d’environnement, les membres du C.M.J. prendront part à l’action 
"Nettoyons la nature" en septembre... avant de céder leur place à de nouveaux élus fin 2023.

SUR TOUS 
LES FRONTS !
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Ingénieur, professeur ou boulanger-pâtissier… Les possibilités de carrière sont nombreuses tout 
comme les choix de formation. Afin d’accompagner au mieux les jeunes Villiérains (collégiens et 
lycéens), des forums des métiers ont été organisés en février dernier. L’occasion de recueillir le 
plus d’informations possible mais aussi de découvrir d’autres professions. 

Que l’on ait 13 ou 17 ans, choisir son futur métier et savoir ce que l’on veut faire comme études n’est jamais chose 
aisée, d’autant plus quand les délais de réflexion sont de plus en plus courts sur la plateforme Parcoursup. Fort 
heureusement, les acteurs locaux (établissements scolaires, services municipaux, Territoire, associations) 

s’investissent afin d’aider au mieux les jeunes à s’orienter. C’est dans cette optique que la ville s’est associée au 
territoire Paris Est Marne & Bois et aux deux collèges villiérains pour organiser le 13 février dernier un forum des 
métiers. Sur toute une journée, près de 500 élèves de 4ème ont eu l’opportunité de parcourir les quelques 18 stands 
et échanger avec près de 80 intervenants (agents municipaux et professionnels extérieurs) de secteurs aussi variés 
que le commerce, le tourisme, la finance, l’audiovisuel ou encore le numérique et l’architecture. De son côté, le lycée 
Marx Dormoy a aussi organisé un forum des métiers à destination de ses élèves, le 4 février dernier.
Impliquer au maximum les élèves
L’originalité est venue cette année de l’organisation, gérée de A à Z par un groupe de 25 élèves de filières 
générales et technologiques mais aussi professionnelles (de 1ère et Terminale) avec l’aide de deux professeurs 
référents et le soutien de l’association Job IRL. Au total, plus de 600 élèves ont parcouru le forum lycéen à la 
rencontre des 120 intervenants extérieurs (professionnels et anciens élèves du lycée) venus parler d’un métier 
ou d’une formation. 80 % des élèves présents estiment avoir été aidés dans leur projet d’orientation et 80 % 
reconnaissent avoir appris des choses sur des secteurs éloignés de leurs aspirations. Un beau succès conclu par 
une invitation à l’Assemblée Nationale le 27 mars dernier pour l’un des professeurs référents et quelques élèves, 
afin de participer à une conférence sur la construction du projet d’orientation. 

ORIENTATION DES JEUNES : 
LA VILLE MOBILISÉE

FORUMS DES MÉTIERS
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BRY-VILLIERS-CHAMPIGNY

GARE D’INTERCONNEXION 
ET 3ème VOIE : 

DÉBUT DES TRAVAUX PRÉPARATOIRES

Permettant à des milliers de voyageurs franciliens de se déplacer sans passer par Paris grâce  
à une correspondance avec la ligne 15 Sud du Grand Paris Express, la gare d’interconnexion  
entame sa phase de travaux préparatoires.

Après plusieurs années d’étude, de concertation et d’enquêtes, la réalisation de la gare 
d’interconnexion devient plus concrète avec le démarrage des premiers travaux préparatoires. 
Ces derniers consisteront essentiellement en des dévoiements de câbles (signalisation et 

télécommunications) et la déviation de réseaux souterrains (eau, gaz, électricité, télécoms…) sur 
différents sites (avenue Henry Dunant, pont de Gaumont, gare de Villiers près du pont du boulevard de 
Strasbourg,…). Une fois cette phase achevée, les travaux ferroviaires et de génie-civil pourront commencer.
En effet, pour améliorer la robustesse du réseau actuel et permettre une meilleure offre entre Villiers et 
Roissy-en-Brie, il est nécessaire d’élargir la plateforme ferroviaire et de créer une troisième voie ferrée.

Une réunion publique à venir
Ces différents travaux s’achèveront par la réalisation de la gare d’interconnexion en elle-même, construite  
au-dessus des voies ferrées au pied de Marne Europe, entre Villiers et les Boullereaux. En sa qualité de maître 
d’ouvrage de la dite gare et des infrastructures associées, SNCF Réseau assure le dialogue territorial avec les 
riverains déjà impactés par ces travaux préparatoires depuis septembre dernier. Les Villiérains seront invités 
prochainement à participer à une réunion publique et à échanger avec les équipes SNCF qui présenteront 
le projet dans son ensemble.

Esquisse de la future gare d’interconnexion

©
  S

N
CF



LE CONSEIL DE MAISON : C’EST PARTI ! 
Comme nous l’évoquions dans le n°129 du 
Villiers Infos, le centre socioculturel a mis sur 
pied cette année le conseil de maison, une 
instance citoyenne ayant vocation à être un 
espace d’échanges entre les habitants,  des 
membres d’associations et les professionnels 
du centre socioculturel. Le 31 janvier dernier, 
les membres, à savoir cinq habitants, cinq 
membres d’associations locales ainsi que des 
agents du centre socioculturel, se sont réunis 
pour la première fois en présence du Maire, 
accompagné de Monique Facchini et François 
Lelièvre, élus délégués à la solidarité et ont 
ainsi pu évoquer les deux premiers dossiers sur 
lesquels ils plancheront : l’établissement d’une 
liste de noms pour le centre socioculturel d’une 
part, liste qui sera soumise au vote des habitants 
et une réflexion sur la mutualisation des actions 
pour limiter les frais de transport. Dans les deux 
prochaines années et à raison de trois ou quatre 
fois par an, chacun pourra apporter son point de 
vue sur le programme d’actions mis en place afin 
qu’il réponde de façon cohérente aux besoins 
réels des habitants du territoire.

VIE LOCALE

ASSOCIATIONS
ENTRAIDE
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Faire se rencontrer les publics du CMA et de l’ESCALE autour d’un temps musical et d’une pause 
gourmande : telle est l’idée de base du K’Fé Zik, nouvelle action utilisant la musique comme moyen 
de rassembler les gens. Lancée officiellement le 17 février dernier, elle devrait se reproduire tout 
au long de l’année.

Fruit de la collaboration entre le Centre Municipal d’Arts (CMA) et le centre socioculturel basé à l’ESCALE, le 
K’Fé Zik est une action hybride à la croisée des chemins entre la scène ouverte pour musiciens amateurs et 
un espace d’échange autour d’une collation. L’idée de départ étant de faire se croiser les publics, la musique 

a été choisie comme passerelle. Pour la première, qui s’est tenue le 17 février dernier à l’ESCALE, plusieurs 
pianistes, des chanteurs et un guitariste chanteur-compositeur se sont succédé et ont proposé des morceaux 
très éclectiques allant du classique aux musiques actuelles en passant par le jazz ou la variété. En parallèle, le 
public présent et tout aussi varié (des parents, des enfants inscrits à l’aide à la scolarité, des jeunes du service 
Jeunesse…) a pu se régaler grâce aux gâteaux et boissons préparées et proposées à la vente par l’association 
junior villiéraine A.D.L.J. (Avenir De La Jeunesse).
La musique, vectrice de liens
En plus de permettre à des élèves du CMA, de l’Électric Studio (atelier du CMA à l’ESCALE) et à d’autres talents 
en herbe de jouer et d’échanger avec un public, le K’Fé Zik permet surtout à des gens,  qui ne se côtoieraient pas 
forcément au quotidien, de passer un moment convivial ensemble et de discuter tout en profitant d’un concert. À 
en juger par les retours très positifs du public et des artistes, le rendez-vous K’Fé Zik devrait revenir dans le futur 
et plusieurs dates  seront établies  pour la saison 2023/2024.

K’FÉ ZIK, NOUVEAU 
RENDEZ-VOUS MUSICAL 

ET CONVIVIAL 

MUSIQUE



ÇA BUTINE À LA VILLA MICHOT !
Heureuse nouvelle pour l’écosystème villiérain 
et en particulier pour celui de la villa Michot : il 
accueille en effet depuis fin mars un rucher qui 
sera géré par une apicultrice et habitante de 
Villiers. L’installation a été réalisée courant mars, 
dans un espace à la fois adapté aux abeilles et 
à la ville. Cet espace a été clôturé et un abri a 
été mis en place pour que l’apicultrice puisse y 
entreposer son matériel. Cette action, s’inscrivant 
pleinement dans une politique environnementale 
concrète, a été réalisée en plusieurs étapes. Les 
deux premières ruches installées sont d’ores et 
déjà en activité. L’apicultrice villiéraine souhaitant 
proposer des activités de sensibilisation, elle 
cherchait un emplacement pertinent et s’est donc 
vu proposer le parc de la ville Michot au sein de la 
commune. En parallèle, le Rotary club a sollicité la 
ville après avoir fait l’acquisition de cinq ruches. 
Voyant l’opportunité de créer une synergie, la 
municipalité a alors proposé de mettre ces ruches 
supplémentaires à disposition de l’apicultrice, qui 
saura sans nul doute en faire bon usage et accueillir 
de nouvelles butineuses !

ENVIRONNEMENT
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CADRE
DE VIE
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DE MULTIPLES PROJETS 
QUI FLEURISSENT

ESPACES VERTS

Face à un changement climatique de plus en plus virulent (sécheresses, canicules, inondations…), 
certaines villes se mobilisent pour préserver leurs espaces verts. À ce titre, la municipalité  
villiéraine multiplie les actions pour valoriser et développer son patrimoine vert.

Accompagnée dans le cadre du plan "50 000 
arbres"» (subvention pour la plantation 
d’arbres) par le département du Val-de-Marne, 

Villiers a fait intervenir une entreprise pour procéder à 
la plantation de 33 arbres au niveau du stade Octave 
Lapize, du parc du Bois St Denis, dans les Hautes-
Noues et au niveau de trois écoles (achevées en mars). 
La ville s’engage à conserver et entretenir ces nouveaux 
arbres, ces derniers contribuant à la fois à l’amélioration 
du cadre de vie mais aussi à la lutte contre les îlots de 
chaleur urbaine. Dans le même esprit, la ville a financé 
le remplacement de vingt arbres sur son territoire 
dont les plantations se sont achevées ce mois-ci. Par 
ailleurs, le service des Espaces Verts se prépare depuis 
plusieurs semaines déjà à la venue du jury "Villes 
et villages fleuris" en réaménageant six massifs (au 
niveau de la gare, au Puits-Mottet, en parc Mairie, rue 
Lenoir,…). Au-delà de l’aspect esthétique recherché, 
la ville a opté pour des plantes plus résistantes à la 
sécheresse, au vu des conditions climatiques de plus 
en plus stressantes pour la végétation.
Des actions qui se multiplient
Les équipes continuent également leur travail de 
fleurissement des ronds-points avec par exemple le 
semis d’une prairie fleurie sur le rond-point d’Ikea.  
Au niveau de l’entretien, la politique "zéro phyto" se 
maintient, accompagnée par la gestion différenciée : 
ces stratégies éco-responsables ont notamment 
permis d’observer plusieurs espèces d’orchidées 
sauvages sur certaines parcelles. Mis bout à bout, 
tous ces éléments participent de la même volonté de 
développer les espaces verts villiérains et d’entretenir 
le patrimoine végétal et arboré existant. Un "cap vert" 
maintenu d’ores et déjà pour 2024 et les prochaines 
années, avec notamment une réflexion sur la plantation 
de nouveaux arbres et sur l’entretien du cimetière.

L’un des 33 arbres plantés dans le cadre 
du plan départemental "50 000 arbres"
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Après une phase d’élaboration et de concertation de 
deux ans avec les acteurs locaux et les habitants (balades 
urbaines, réunions publiques, forum de contributions 
et carte interactive, etc…), le projet de Plan Local 
d’Urbanisme Intercommunal (P.L.U.I.) a été arrêté en 
conseil de territoire le 13 décembre 2022. Document 
unique en matière de planification et d’urbanisme pour 
les 13 communes composant le territoire Paris Est 
Marne & Bois, il fixe à la fois les grandes orientations 
d’aménagement du territoire pour les 10 à 15 prochaines 
années et les règles générales de constructibilité pour 
les demandes d’autorisation d’urbanisme (permis de 
construire, déclaration préalable de travaux…). Après 
transmission aux différents partenaires concernés (État, 
Région, Département…), le projet va faire l’objet d’une 
enquête publique, avant l’été 2023, permettant à chacun 
de prendre connaissance du dossier et d’émettre des 
avis ou remarques. Nous vous invitons à consulter le site 
parisestmarnebois.fr ainsi que le site, les réseaux sociaux 
et panneaux administratifs de la ville afin de vous tenir 
informé des modalités de l’enquête publique.

COUP DE JEUNE POUR LA RUE ENTRONCAMENTO  

VOIRIE

Située dans le quartier des Stades, la rue Entroncamento connaît 
depuis quelques mois d’importants travaux de voirie menés par la 
société S.N.T.P.P. Un échange foncier et la réalisation d’un mur de 
soutènement ont permis d’élargir la voie puis de travailler à la refonte 
de la structure de la chaussée. En parallèle, les réseaux souterrains 
ont été créés par les équipes d’intervention (assainissement, 
eau...). Du côté de l’entrée du Centre de Rééducation Fonctionnelle 
(C.R.F.), le trottoir a été élargi à 1,80 mètre tandis qu’une bande de 
stationnement de deux mètres a aussi été créée dans la rue pour 
améliorer l’offre apportée aux automobilistes (près de 30 places 
en plus). L’entreprise a ensuite refait les différents revêtements au 
sol, travaillant notamment à la réalisation d’une piste cyclable en 
sens inverse de la circulation (du chemin des Prunais vers le chemin 
des Rompus), d’un itinéraire cyclable en circulation partagée sur 
chaussée (zone 30) dans l’autre sens et d’un double sens cyclable. 
Les dernières étapes avant la fin des travaux (prévue pour la fin 
avril) consistent à la réfection des marquages au sol, à la pose de 
signalisations, de potelets, à l’ajout de neuf candélabres piétons et 
au passage en LED des candélabres existants. Enfin, il est prévu 
que plusieurs arbres soient plantés à l’automne prochain (eaux 
pluviales du trottoir et de la piste cyclable orientées vers cet espace 
pour s’y infiltrer).

ENQUÊTE PUBLIQUE OUVERTE 
SUR LE P.L.U.I.

URBANISME



EN AVRIL
# ANIMATION

CHASSE À L’ŒUF 
SAMEDI 15 # 10H30 À 13H
       Parc du Bois St Denis 
Tout public - Gratuit sur réservation
Renseignements au pôle événementiel : 
au 01 49 41 36 68 / 06 17 93 06 77

# CONCERT

AFROCLASSICAL
DIMANCHE 16 # 17H
    Salle G. Brassens 
Tout public  - Tarif catégorie C 
>  Renseignements et réservations à l’Espace Jean-Moulin

# HUMOUR

BOODER 
Les Baubau Productions

VENDREDI 21 # 20H30
       Salle G. Brassens 
Tout public  - Tarif catégorie A 
>  Renseignements et réservations à l’Espace Jean-Moulin

Pour rendre hommage aux compositeurs noirs et les 
mettre en lumière, la guitariste et compositrice Aitua a créé 
AfroClassical, un concert-conférence mettant à l’honneur 
de grandes personnalités noires afrodescendantes comme 
le chevalier de Saint-George, Samuel Coleridge-Taylor ou 
encore Scott Joplin. La guitariste a retranscrit plusieurs 
pièces, initialement écrites pour orchestre et musique de 
chambre, pour en permettre l’interprétation par le quatuor de 
guitares Aitua. 

"Booder is back" ! Véritable trublion du paysage 
humoristique français, Booder, comme le nom de son 
nouveau spectacle l’indique, est de retour et renoue 
avec ses premiers amours, le one-man show, après avoir 
connu le succès au cinéma (Neuilly sa mère 1 et 2, Beur 
sur la ville) et au théâtre (La grande évasion). Grâce à 
son humour toujours aussi aiguisé et son autodérision, il 
vous donne son ressenti sur la vie dans cette "société de 
beau gosse". Son expérience dans le monde artistique, 
ses rencontres, son fils, son pays d’origine (le Maroc), 
tout y passe. 
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EN MAI
# THEÂTRE

REPRÉSENTATION  
DES ATELIERS THÉÂTRE 
SAMEDI 13 # 20H30
> MARDI 13 ET 20 JUIN # 20H
       Salle G. Brassens 
Tout public  - Gratuit sur réservation 
>  Renseignements et réservations à l’Espace Jean-Moulin

# CONCERT

VOYAGE AUTOUR 
DU MONDE
Département voix du CMA

MERCREDI 24 # 19H30
    Salle G. Brassens 
Tout public  - Gratuit sur réservation 
>  Renseignements et réservations à l’Espace Jean-Moulin

# ANIMATION

BRIC ET BROC
SAMEDI 27 # DE 8H À 19H
   Centre-ville 
Tout public - Payant pour les exposants 
• Tarifs villiérains : 2 mètres = 21 €, 4 mètres = 39 €
• Hors villiérains : 2 mètres = 57 €, 4 mètres = 90 €
>  Renseignements au pôle événementiel : 

au 01 49 41 36 68 / 06 17 93 06 77

Les inscriptions se font par courrier 
à l’Espace Jean-Moulin

EN JUIN

#CONCERT

AUTOUR 
DE L’UNIVERS 
DE WALT DISNEY
JEUDI 8 # 20H30
    Salle G. Brassens 
Tout public  - Tarif adulte 5 € 
Gratuit pour - de 12 ans

#CONCERT

AMPLI 94
SAMEDI 3 # 19H
    Salle G. Brassens 
Tout public  - Gratuit sur réservation 
>  Renseignements et réservations à l’Espace Jean-Moulin

Sous la houlette de leur professeur de musique et chef 
de chœur Mme Huart, la chorale du collège Pierre et 
Marie Curie reprend les plus beaux airs extraits des films 
d’animation Disney et présentera son travail au grand 
public lors d’un concert dans la salle Georges Brassens. 
Réservez vos places !
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RASSEMBLÉS POUR 
UNE VILLE HUMAINE ET  
ÉCOLOGIQUE
 
Villiéraines, Villiérains,
Depuis plusieurs années, nous observons 
une progression alarmante du sentiment 
d’insécurité à Villiers, conséquence des 
atteintes aux biens et personnes dont trop 
de nos concitoyens sont victimes. Face à 
cette situation, la commune doit apporter 
une réponse forte pour faire de Villiers une 
ville plus sûre. Or, la politique municipale 
en la matière est lacunaire, se résumant à 
des annonces tonitruantes et des discours 
toujours plus sécuritaires.
Le maire répond systématiquement à 
nos interpellations en se félicitant de la 
vidéoprotection. Nous lui rappelons que 
la multiplication des caméras sur la voie 
publique – d’ailleurs souvent hors-service 
– ne permet pas d’assurer la tranquillité des 
Villiérains lorsqu’il n’y a pas, en parallèle, 
suffisamment d’agents en capacité 
d’intervenir. En effet, alors que le maire 
nous annonce chaque année l’augmentation 
des effectifs de la police municipale, nous 
déplorons une nouvelle promesse non 
tenue : les effectifs sont passés de 9 agents 
en 2020 à 6 seulement en 2022.
Aussi, parce que chacun doit pouvoir se sentir 
en sécurité à Villiers, la tranquillité publique 
doit urgemment être restaurée. Pour cela, 
nous enjoignons au maire d’augmenter enfin 
les effectifs de la police municipale pour 
développer l’îlotage et étendre les horaires 
d’intervention en soirée. La prévention 
devant être notre priorité, nous appelons 
également à la réunion régulière du conseil 
local de sécurité et de prévention de la 
délinquance (CLSPD) de manière à répondre 
avec tous les acteurs du territoire aux 
difficultés que rencontre Villiers et à créer 
des espaces de dialogue entre les habitants 
et les forces de l’ordre. Aussi, la ville doit 
se tenir à l’écoute de ses habitants : nous 
réclamons un service d’accueil des victimes 
d’actes de violence et de discrimination.
L’insécurité n’est pas une fatalité !

Alors que les français refusent massivement 
la réforme des retraites, qu’ils le font 
savoir par tous les moyens démocratiques, 
M.Macron et le gouvernement n’écoutent 
pas les citoyens, et font le choix de passer en 
force par le 49.3. Nos élus, Maud Petit (député 
modem) et Christian Cambon (sénateur LR), 
soutenu par le Maire, défendent la réforme. 
Par leur attitude irresponsable, nos élus 
génèrent la colère et la contestation légitime.
Au niveau régional, Valérie Pécresse, 
soutenue par le Maire, s’obstine en dépit 
dubon sens et de la colère des usagers, 
à préparer la privatisation et la mise en 
concurrence des transports publics, 
accélérant sa dégradation. En privatisant, 
elle nous a promis plus d’offres de transports 
et moins chères. Or nous avons eu : une 
augmentation des tarifs ; plus de retards 
et suppressions de trains ; plus d’incidents 
sur les lignes et de temps d’attentes ; et 
enfin des transports toujours aussi bondés. 
Une situation d’autant plus inquiétante vu 
le contexte climatique et social qui devrait 
nous contraindre à favoriser des mobilités 
plus douces.
Au niveau municipal, M.Bénisti n’est pas 
en reste. La crise écologique impose une 
réflexion sur les mobilités durables. Plutôt 
que de penser en toute intelligence à une 
politique de prévention et de sécurisation 
des vélos, demande pressante des usagers, 
le maire annonce verbaliser les cyclistes 
empruntant les axes. Au-delà de la question 
légale que poserait cette décision, cela 
interroge sur la manière dont la majorité 
aborde la politique de mobilité de Villiers-sur-
Marne. Plutôt que de proposer un plan qui 
concilierait les cyclistes et les automobilistes 
tout en accompagnant les seconds vers les 
mobilités douces, avec un partage équilibré 
des axes stratégiques de la ville pour offrir 
sécurité et amélioration du cadre de vie, le 
Maire choisit encore de diviser et d’opposer 
les Villiérains… en toute irresponsabilité. 

MIEUX VIVRE À VILLIERS 
C’est au coeur de la tempête que l’on juge 
la capacité du capitaine à tenir la barre. Ce 
qui vaut pour le pays vaut également pour 
l’échelon local.
C’est un fait : l’explosion des coûts de 
l’énergie pèse lourdement sur le budget de 
la ville : + 2,2 M€ de dépenses budgétées. 
Mais il est trop facile de se réfugier derrière 
des facteurs extérieurs pour justifier ses 
orientations. Au-delà du prix du Kwh, il y 
a le volume consommé qui, lorsqu’il est 
corrigé des variations météorologiques, 
mesure l’impact de la politique d’économie 
d’énergie. Sauf que cette information n’était 
jusqu’alors pas consolidée. Difficile de tenir 
un cap quand on n’a pas de boussole !
Suite à notre demande en commission des 
finances, c’est désormais le cas et nous 
allons pouvoir suivre chaque année les 
efforts de sobriété de la ville.
Idem pour la taxe foncière qui va augmenter 
de 7% du fait de l’augmentation automatique 
des bases… et du choix du maire de ne 
pas baisser les taux pour compenser en 
partie cette hausse. Nous comprenons la 
logique : ce maintien va rapporter à la ville 
2,3 M€ supplémentaires : est-ce si difficile à 
assumer ?
Voilà au moins une orientation budgétaire 
claire : la taxe foncière va financer la hausse 
de l’énergie.
Alors pourquoi réduire de 3 M€ les 
investissements ? Alors même que la ville 
a su profiter des conditions favorables 
d’emprunt en 2022 pour se laisser des 
marges de manoeuvre financières en 2023. 
Pourquoi étaler sur 3 ans le déploiement 
d’éclairages publics moins énergivores ? 
Pourquoi ne pas démarrer dès maintenant la 
rénovation énergétique des écoles Edouard 
Herriot et Léon Dauer, attendue de longue 
date par les élèves et les professionnels ?
Les investissements d’aujourd’hui font les 
économies de demain. Les municipalités qui 
ont travaillé depuis des années à réduire leur 
dépendance aux énergies fossiles n’ont pas 
seulement fait du bien à la planète, elles ont 
soulagé leur propre budget.
Le gouvernement a su répondre à la crise 
du COVID par un plan de relance massif 
qui préserve l’emploi local et l’avenir. En 
réduisant les investissements, la municipalité 
fait le choix inverse. Nous le regrettons.

L’ÉQUIPE VILLIERS À VENIR

L’équipe Villiers à Venir et vos élu.e.s Adel Amara, 
Virginie Cincet, Nadine Mohammed  

contact@villiers-a-venir.fr

Frédéric MASSOT, Yasmina BENBELKACEM 
& Quentin MALEINE,

Vos élus de gauche sociale et écologiste
elus.gauche.ecolo.villiers@gmail.com

Jean-François PIRUS, Sandra REVIRIEGO, 
Nicole BRICOT

Contact@MieuxvivreaVilliers.fr  
Facebook @mieuxvivreavilliers

TRIBUNE DES OPPOSITIONS
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ÉTAT CIVIL

 ILS SONT NÉ(E)S

Ismaïl CHOURAKI
Mathéo DIAS PEREIRA
Jade ABDAT
Alma JEYAKUMAR
Naïla RAOUI
Hadja DIALLO
Osayd EL MAGUERI
Emyann MARVEAUX
Cesaré MALONGA
Abel MÉDARD SANTOS
Keylanie BERTILI
Fatima-Oumou KONÉ
Nathan HUSSENET GONCALVES
Ivy COLNOT
Manon HUYNH
Emma FAÏD
Aaliyah DUBIER ONANA
Manille SAINT-JULIEN
Jessica DENES
Léonor LEBERT
Malia DASYLVA
Matthias SAUBERT
Yasmine DJAOUD
Eva TERNA
Lyne MEHRI
Giuliana FERRARA PAUL
Ana-Maria BRANCO
Luis GILLANT
Meyline TASSAN-TOFFOLA KAM
Malone AIT ALI
Aya NEGGAZ
Lyana CRONIDAS BRANELLEC
Juliàn RODRIGUES
Fatema MOURTAZAALY
Cléménce MAUME
Emilia TEJIC PHAM

 ILS SE SONT MARIÉS
  Calvin FONJU FONGANG 
& Delphine SEN NGUENG

  Sofiane ARGOUB 
& Fatma Zohra HAMMOUM

  Ion TUREA & Cristina DONICA
  Hamza MAHFOUFI & Louiza HADDAG
  Brice CASSAIGNE 
& Mélyna RAHMOUNI

  Ousseynou THIARE & Khady SARR
  Juan Pablo HERNANDES PARRA 
& Tania DA SILVA ALMEIDA

  ILS NOUS ONT QUITTÉS
• Raymond BRUNEL, 83 ans
• Marie MATTEI  Vve VAILLANT, 101 ans
• Abdelkader RIMI, 90 ans
•  Madeleine HAOUDAYER Vve WEGEL, 97 ans
• Marc FOX, 79 ans
• Ghislaine PELTHIER Vve LANIESSE, 96 ans

LIBRE EXPRESSION

Le vote du budget constitue l’acte majeur dans la vie d’une 
commune. Il est précédé d’un débat au cours duquel les élus 
évoquent les orientations de la collectivité.
Après avoir exposé les éléments de contexte national et 
international, le Maire a donc présenté ces orientations prises 
dans un climat économique dégradé et incertain.
Nous aurions espéré un moment de lucidité et de volonté 
constructive de la part de l’opposition. Il n’en a rien été. Même 
les plus modérés d’entre eux se sont livrés à un numéro de 
posture idéologique.
Selon eux, c’est à la ville que devrait revenir la décision de 
compenser la hausse des impôts fonciers de 7% décidée 
par l’Etat. Selon eux, il n’y a pas de crise de l’énergie. Selon 
eux, il faudrait à la fois un plan pluri-annuel d’investissement 
permettant de lisser ceux-ci sur plusieurs années tout en 
reprochant en même temps de ne pas avoir tout réalisé il y a 4 
ou 5 ans, n’étant pas à un paradoxe près ! Quand le « en même 
temps » national s’invite au niveau local… Selon eux, le souci 
d’indépendance énergétique de la France relève d’un « esprit 
colonialiste ».
Ce florilège issu du compte-rendu officiel du conseil municipal 
du 15 février, démontre qu’une fois de plus nos opposants ne 
savent pas se mettre à la hauteur des enjeux. 
Oui, gérer une commune est de plus en plus complexe.
Oui, il faut tenir compte d’éléments extérieurs, des Lois et 
Règlements, des décisions souvent unilatérales d’un Etat de 
plus en plus dirigiste et autoritaire.
Oui, ceux qui qualifient de « frénésie immobilière » les 
constructions imposées par la Loi sont ceux qui, lors d’une 
campagne précédente, préconisaient de construire notamment 
des logements sociaux partout, dans tous les quartiers y 
compris les quartiers pavillonnaires comme le Bois de Gaumont 
que nous avons justement préservés dans notre PLU !
Il y a loin des paroles aux actes, des incantations gratuites 
et de la réalité qu’il faut prendre en compte. Le dogmatisme 
idéologique n’a pas sa place quand il s’agit de prendre au 
quotidien des décisions au bénéfice de l’intérêt général, de 
l’intérêt des Villiérains.

VILLIERS AMBITION, C’EST AVEC VOUS ! 

 L’équipe de la majorité municipale.




